

2. Zahl der Beisitzenden der Mietgerichte für die Amtsdauer 2026-2032

Antrag des Obergerichts vom 4. Juni 2025 und Antrag der Justizkommission vom 9. September 2025
KR-Nr. 179a/2025

Tobias Mani (EVP, Wädenswil), Präsident der Justizkommission (JUKO): Der Kantonsrat legt gemäss dem Gesetz über die Gerichts- und Behördenorganisation im Zivil- und Strafprozess auf Antrag des Obergerichts für jedes Bezirksgericht die Zahl der Beisitzenden der Mietgerichte fest. Das Obergericht fragt jeweils bei den Bezirksgerichten den Bedarf nach. Einzig beim Bezirksgericht Meilen beantragt das Obergericht eine Erhöhung der Zahl der Beisitzenden von zehn auf vierzehn, da die Mietgerichtsfälle zugenommen haben und es Schwierigkeiten bei der Terminfindung für Verhandlungen gab. Im Übrigen bleibt die Zahl der Beisitzenden unverändert.

Die Justizkommission beantragt dem Kantonsrat daher einstimmig, dem Antrag des Obergerichts zuzustimmen. Vielen Dank.

Nicola Siegrist (SP, Zürich): Zu den Ausführungen des Kommissionspräsidenten ist materiell nichts hinzuzufügen. Ich möchte die Gelegenheit aber nutzen, um den Arbeitsgerichten und den Mietgerichten bei beiden Vorlagen, die wir gerade behandeln, für die geleistete Arbeit sowie dem Obergericht, heute vertreten durch die Präsidentin Florina Schorta, für die Vorstellung der Vorlagen zu danken, und ich möchte sicherstellen, dass meine Fraktion in weiteren zehn Sekunden dann auch vollständig anwesend ist (*nach der Mittagspause sind noch viele Plätze nicht besetzt*). Ich bitte Sie, die Vorlagen anzunehmen.

Eintreten

ist beschlossen, nachdem kein anderer Antrag gestellt worden ist.

Detailberatung

Titel und Ingress

I.-V.

Keine Bemerkungen; genehmigt.

Schlussabstimmung

Der Kantonsrat beschliesst mit 154 : 0 Stimmen (bei 0 Enthaltungen), der Vorlage KR-Nr. 179a/2025 zuzustimmen.

Das Geschäft ist erledigt.